

平成26年3月17日開会

平成25年度第12回教育委員会定例会会議録

垂水市教育委員会

議決事項

件名	提案理由	審議の状況	採決の次第
<p>報告第2号 平成25年度3月補正予算案についての市長への意見申出について</p>	<p>3月補正予算案の作成について、教育長の臨時代理により差し支えない旨回答したこと、及びその内容について報告するものである。</p>	<p>特記事項なし</p>	
<p>議案第7号 垂水市社会教育課内における情報提供コーナー施設の設置及び管理に関する規則の制定について</p>	<p>平成26年4月1日より垂水市社会教育課内に情報提供コーナー施設を設置するにあたり、新たに規則を整備しようとするものである。</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>
<p>議案第8号 平成26年度『垂水市の教育』基本方針について</p>	<p>平成26年度垂水市の教育行政の運営に関する基本方針を定めようとするものである。</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>
<p>議案第9号 平成26年度以降の学校医・学校薬剤師の委嘱について</p>	<p>平成26年度以降の学校医・学校薬剤師を委嘱しようとするものである。(任期)学校医：2年、学校薬剤師：1年</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>
<p>議案第10号 垂水市文化財保護審議会委員の委嘱について</p>	<p>垂水市文化財保護審議会委員を委嘱しようとするものである。(任期)3年</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>
<p>議案第11号 垂水市社会教育指導員の任命について</p>	<p>新たに垂水市社会教育指導員を任命しようとするものである。</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>
<p>議案第12号 垂水市青少年育成センター相談員の委嘱について</p>	<p>新たに垂水市青少年育成センター相談員を委嘱しようとするものである。</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>

<p>議案第13号 垂水市スポーツ推進計画の策定について</p>	<p>スポーツ基本法に基づき、本市のスポーツ推進の考え方と方向性を示す「垂水市スポーツ推進計画」を定めようとするものである。</p>	<p>特記事項なし</p>	<p>承認</p>
--------------------------------------	--	---------------	-----------

平成25年度第12回教育委員会定例会出席者

日時及び場所	出席者	
<p>平成26年3月17日（月）</p> <p>午前10時00分</p> <p>↓</p> <p>午後00時00分</p> <p>小会議室</p>	<p>教育委員長 野村 繼 治</p> <p>教育委員 田原 正 人</p> <p>教育委員 中谷 いつみ</p> <p>教育委員 葛 迫 幸 平</p> <p>教 育 長 長 濱 重 光</p>	<p>教育総務課長 川 畑 千 歳</p> <p>学校教育課長 牧 浩 寿</p> <p>社会教育課長 瀬 角 龍 平</p>

会 議 要 旨

1 開 会

定刻、定足数に達しており、平成25年度第12回教育委員会定例会を開会した。
議案第9号から議案第12号の4件は非公開で審議する旨、委員長から発議があり、全会一致で議決された。

2 平成25年度第11回教育委員会定例会並びに第2回臨時会会議録の承認

承認

3 委員並びに教育長及び課長報告

4 議 事

- 報告第 2 号 平成 25 年度 3 月補正予算案についての市長への意見申出について
- 議案第 7 号 垂水市社会教育課内における情報提供コーナー施設の設置及び管理に関する規則の制定について
- 議案第 8 号 平成 26 年度『垂水市の教育』基本方針について
- 議案第 9 号 平成 26 年度以降の学校医・学校薬剤師の委嘱について
- 議案第 10 号 垂水市文化財保護審議会委員の委嘱について
- 議案第 11 号 垂水市社会教育指導員の任命について
- 議案第 12 号 垂水市青少年育成センター相談員の委嘱について
- 議案第 13 号 垂水市スポーツ推進計画の策定について

5 その他

6 閉 会

<p>3 報 告</p>	<p>委員並びに教育長及び課長報告</p>
<p>委員長</p>	<p>教育委員、教育長及び各課長の報告に入る。</p>
<p>委員長</p>	<p>3月6日、垂水市社会福祉協議会の理事会に出席した。平成26年度基本方針等が議題であり、具体的には地域における福祉の推進についてその総合的活性化をどのように図るか等の内容であった。</p> <p>3月9日、第2回教育委員会臨時会に出席した。教職員の人事異動が約1,900件で、内示が無事に進んでいるようで何よりである。</p> <p>3月13日、垂水中央中学校の卒業式に出席したが、素晴らしい感動的な式であった。卒業生、在校生ともしっかりとした態度に感心した。日常の学校生活のありようが推測された。新しく歩み始めている統合中学校を認識でき又、全校生徒による合唱は圧巻であった。送る者、送られる者の気持ちが一体になり、気持ちの高揚を感じた。保護者代表あいさつも素晴らしい内容であった。</p> <p>詩文集「たるみず」をいただいた。読みやすい編集と素晴らしい内容に、子ども達が一年々成長していくことが感じとれた。編集委員を労いたい。</p>
<p>田原委員</p>	<p>垂水中央中学校の卒業式は厳粛な中に心のこもった式であった。卒業生の友人や先生、在校生そして保護者への感謝の気持ちがしっかりと感じ取れた。在校生の態度が良く、先輩をお礼の気持ちを込めて送り出す気持ちが浸透していて嬉しく思った。かねての先生と生徒の人間関係が垣間見えた。自分が関わった不登校の生徒が立派に成長して卒業していく姿を見届けられて良かった。欠席者には卒業証書が届けられたか気になった。</p>
<p>中谷委員</p>	<p>子どもは受験の長い1年だった。今はスタートのスイッチが入って、新しい生活に忙しく準備している。柘原校区では卒業する中・高校生と保護者の食事会を計画している。たとえ希望どおりの学校に入学できなくても希望が開けるので、垂水の子子ども達に元気に過ごして欲しいと思う。</p> <p>2月15日、「若草文学賞」の表彰式に出席した。人手が足りないのか、主催者があたふたする様子を見て、学校応援団の応援をもらえばと思った。</p> <p>2月19日、家庭教育のありかたについて、垂水中央中学校の母親に指導主事から話をしてもらった。このような機会をもっと持って欲しい。</p> <p>2月20日、学校応援団の会議に出席した。気遣う担当教諭に地域の方が「何でも気軽に言って欲しい。その方が動きやすい」と発言された。子ども達のことを学校応援団にお願いして良いのだと感じた。</p> <p>3月12日、地域で年2回開催される心の教育推進委員会に出席した。小学校の教諭が子ども達の様子を地域の方々にとくさん話された。子ども達の様子がわかる良い会議である。垂水中央中学校の地域担当教諭も参加しているの、生徒達の様子を話してもらっている。</p> <p>垂水中央中学校の卒業式は立派な式であった。態度がきちりできていて、気持ちが良かった。特に、男子の歌声に心が動かされた。卒業生の保護者として、歌を聞き終わって心の中で「ありがとう」と言った。式後の民生委員の会で、学校の入学式や卒業式に招待がないので行けないと言わ</p>

中谷委員	れた。民生委員は子ども達に関わることが多いので、入学式、卒業式に呼んで欲しいという声があった。
葛迫委員	<p>2月20日、鹿児島市立美術館学芸員による和田英作画伯の資料調査に立ち会った。垂水市が保管している写真等の資料とパリ留学中の習作と言われる人物画作品であった。(寄贈された人物画作品について解説があった。)文化会館に保管してあるので見ていただきたい。</p> <p>垂水中央中学校の卒業式に出席した。卒業生は不安と希望をいだいて卒業式に臨んだことだろう。紅白の花が卒業生の緊張感を和らげて良かったと思う。</p>
教育長	<p>垂水中央中学校の学校長が、これまでで一番良い卒業式だったと話していた。最初から最後まで泣いている男子生徒もいた。翌日に開催された市議会の予算特別委員会総括質疑で、総務文教委員長が「垂水中央中学校の卒業式は素晴らしかった。教育委員会の取り組みについて感謝する」と話された。3名の卒業式欠席者には、学校長から卒業証書を渡されたと報告を受けた。</p> <p>3月14日に公立高校入試の合格発表があった。垂水中央中学校では3名の不合格があったが、私立高校へ進学するという報告を受けた。垂水高校の入学試験の最終出願状況は、普通科23名、生活デザイン科41名の合計64名であったが、受験者数は、普通科20名、生活デザイン科37名の合計57名であった。合格者は、普通科18名、生活デザイン科35名の合計53名であった。昨年度は42名の合格者数であったので、11名の増加となった。今後、2次選抜が実施されるが、普通科合格者が少しでも増えて欲しい。</p>
教育総務課長 学校教育課長 社会教育課長	2月11日から3月17日までの主な行事等について報告。併せて、4月10日までの予定についてお知らせした。
4 議 事	報告第 2 号
教育総務課長	<p>平成25年度3月補正予算案についての市長への意見申出について</p> <p>補正予算案の作成について、教育長の臨時代理により差し支えない旨回答したこと、及びその内容について報告した。 (質疑なし)</p>
社会教育課長	<p>議案第 13 号</p> <p>垂水市スポーツ推進計画の策定について</p> <p>スポーツ基本法に基づき、本市のスポーツ推進の考え方と方向性を示す「垂水市スポーツ推進計画」を定めようとするものである。 (以下、計画の策定経過と計画の内容について、説明が行われた。) (質疑なし)</p>

	<p>議案第 7 号 垂水市社会教育課内における情報提供コーナー施設の設置及び管理に関する規則の制定について</p>
社会教育課長	平成 26 年 4 月 1 日より垂水市社会教育課内に情報提供コーナー施設を設置するにあたり、新たに規則を整備しようとするものであることを説明。
葛迫委員	パソコンは防塵対策が必要と思うが、設置する場所はどこか。
社会教育課長	市民館玄関の正面スペースである。今後の利用状況をみて、間仕切り等の設備について検討していく。
委員長	異議がないようなので、議案第 7 号は承認された。
教育総務課長 学校教育課長 社会教育課長	<p>議案第 8 号 平成 26 年度『垂水市の教育』基本方針について 平成26年度垂水市の教育行政の運営に関する基本方針を定めようとするものである。 (以下、各課の基本方針並びに重点施策について、説明が行われた。)</p>
田原委員	<p><教育総務課関係> 今年度に整備した垂水中央中学校のグラウンドは卒業式時の雨後も水溜まりができず驚いた。あの状態で完成か。</p>
教育総務課長	完成である。
田原委員	風で表土が飛ばされることはないか。
教育総務課長	乾燥が強いときは、散水等に対応する予定である。
中谷委員	グラウンド整備で校庭に駐車できなくなった。卒業式時に学校近くのショッピングセンターに駐車している保護者があり、スーパーから苦情が寄せられたようだ。早いうちに校庭に駐車できないことを浸透するべきである。
教育総務課長	良いコンディションを維持するため、緊急車両以外は進入禁止にしてある。駐車場については運動公園等の利用を事前に連絡していたが、指定場所以外に駐車した保護者があったようだ。今後も連絡を徹底したい。
教育長	今後、陸上競技場に新たに駐車場 65 台分を整備する計画であり、利便性の向上を図りたい。
委員長	教職員住宅の整備について、管理職住宅が無い学校はどこか。
教育総務課長	管理職住宅が無いのは、垂水小学校の校長及び教頭住宅、境小学校及び垂水中央中学校の教頭住宅である。柘原小学校の教頭住宅は老朽化してお

教育総務課長	り、現在は民間の住宅に居住している。
中谷委員	老朽化した教職員住宅はどうするのか。
教育総務課長	老朽化した教職員住宅は普通財産へ所管換えして処分する方向である。手入れして入居できるようなら市民が入居できるような方法も検討する作業に着手している。財産の有効活用を図りたい。
中谷委員	<p><学校教育課関係></p> <p>学年1人という児童数の解消は難しいので、集団学習の機会をもっと増やして良いのではないかと。悲しい思いをしないように対応していただきたい。</p>
教育長	平成26年度から修学旅行も小規模5小学校で行う予定である。児童数が70名程度の水之上小学校と協和小学校をどうするかが課題である。
委員長	私は、みんな一緒に実施すればと思う。
教育長	水之上小学校は1学年12、13名で、旅行単価が割高である。合同で実施することで経費が抑えられると同時に、子ども達の気持ちを考慮する必要がある。
委員長	みんながより良くなるように工夫できれば良いと思う。
中谷委員	<p><社会教育課関係></p> <p>中学校が統合されてから垂水小学校区の保護者に任せておけばという意識が消えない。他の小学校区の保護者が何らかの役員を担えるようになれば、協力がもらえるという現実がある。親の学びの教室について、家庭教育は大事なので、親がみんなで勉強しようという気持ちになれるような取り組みができればと思う。</p>
委員長	大変良い意見であり、重要なことではないかと思う。総合的に全体で盛り上げていけるようにしないといけない。
社会教育課長	家庭教育学級の現状も同様なことではないか。参加者が意識を高め、スキルアップするために家庭教育に精通した講師を招いて底上げを図ろうと考えている。
田原委員	底辺をどう掘り起こしていくかについては、管理職やPTA役員を意識を啓発するために講師を招いて、どう動けば浸透していくかという話をしてもらうことが必要だと思う。社会教育課から開催通知のあった会が学校の教師に浸透していかないという傾向がある。学校との連携を良くするためには、PTAが動けるようにしていくことが必要だ。
委員長	良い意見が出された。仕掛けをしっかりと作っていただきたい。予算はあ

委員長	るのか。
社会教育課長	平成 26 年度は予算措置している。
委員長	異議がないようなので、議案第 8 号は承認された。
	<p>議案第 9 号 平成26年度以降の学校医・学校薬剤師の委嘱について (非公開)</p> <p>議案第 10 号 垂水市文化財保護審議会委員の委嘱について (非公開)</p> <p>議案第 11 号 垂水市社会教育指導員の任命について (非公開)</p> <p>議案第 12 号 垂水市青少年育成センター相談員の委嘱について (非公開)</p>
5 その他	なし
6 閉 会	